
平成３０年１１月３０日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 30 年 11 月 30 日（金）午後２時から午後３時  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             秋山  信登  教育長職務代理者  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

              刀禰  信子  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              西村  明久   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

秋本  勝彦   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

西山  聖子   〃  文化財保護課長補佐  

石川  博之   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ８人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山本委員、秋山

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  11 月５日 (月 )、６日 (火 )に赤郷小学校統合協議会、城原小学校統合協議会

を行った。  

  11 月６日 (火 )、中高連携教育推進会議を美祢青嶺高校で開催した。市内の

中学校２年生が全員美祢青嶺高校に集まり進路学習会を行った。  

  11 月９日 (金 )、美祢市功労者表彰式があり、前田前教育委員が表彰された。

併せて恩愛の碑建立実行委員も表彰された。  

  11 月 10 日 (土 )、大嶺地区人権学習推進大会が大嶺中学校で行われ、盲目の

ピアニストの磯村さんが講師として演奏された。  

  11 月 13 日 (火 )、山口県社会教育連絡協議会西部地区研修会を実施した。  

  11 月 16 日 (金 )、今年第１回目の総合教育会議を行い、通学費補助、給食セ

ンターのＰＦＩ導入可能性調査の結果について意見交換を行った。  

  11 月 23 日 (金 )、アジア国際子ども映画祭が北海道北見市で行われ、成進高

校が入賞した。  

  11 月 27 日 (火 )、28 日 (水 )、計画訪問を行い、本年度の計画訪問は終了した。  

       

報告を終了し、委員に補足を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「平成 30年度（平成 29年度事業対象）教育委員会の権限に属する

事務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書の作成について」の説明を

求める。  

 

金子局長  

  平成 30年度（平成 29年度事業対象）教育委員会の権限に属する事務の管理及

び執行の状況に関する点検評価報告書の作成について、このことについて教育

委員会の承認を求めるものである。  

  以下点検評価報告書を基に説明する。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

刀禰委員  

  ８ページに、「昨年度の点検及び評価対象事業から変更等により４件の事業

を削除し、平成 29年度から新たに実施した事業４件を追加した」とあるが、 5

9件のうちのどれに当たるのか教えて欲しい。  

 



金子局長  

  削除したものはまず「調理場数適性化事業」、これは議会との関係もあり進

捗しなかったため評価していない。次に「人材育成事業（美祢子ども交流塾事

業）」は平成 29年度で廃止したため削除している。また「美祢秋吉台ジオパー

クマラソン開催事業」と「美祢秋吉台カルストウォーク開催事業」の２つが観

光部局に移管したため削除している。新たに追加した事業は表中の 53番「秋吉

台等保全活用計画策定事業」と 59番「すごいぞ！秋吉台科学博物館魅力アップ

事業」、５番「学校現場における業務改善加速事業」、19番「複式学級学習支

援事業」である。  

 

岡崎教育長 

  全部で 59事業あるが、21ページの評価割合でＡ評価が 54、Ｂ評価が４で合わ

せて 58事業になる。１事業足らないのは評価できないものがあったのか。  

 

金子局長  

  18ページの 44番「市民ナイターソフトボール大会開催事業」は諸般の事情に

より平成 29年度実施しておらず評価出来なかったため１件評価した事業数が

少なくなっている。  

 

秋山委員  

  59番「すごいぞ！秋吉台科学博物館魅力アップ事業」について、美祢市、秋

吉台ならではのもの、子どもたちが何度でも行ってみたいと思う施設を整備し

ていただきたい。  

 

金子局長  

  この 59番「すごいぞ！秋吉台科学博物館魅力アップ事業」は、山口大学秋吉

台アカデミックセンターの関係の事業になる。今アカデミックセンターはまだ

機能を十分発揮していないため、その機能を発揮出来るように今後とも山口大

学と協力しながら努めて参りたい。  

 

金子委員  

  運営手法等の見直しが５事業ある。これは所管部署で課題になっていること

を検討して改善し事業を進めて行くという理解で良いのか。  

 

金子局長  

  事業を所管する課がその事業を行うに当たって色々な問題点や改善点等が

出てくる。それを踏まえて運営手法等の見直しを行い事業を進めていく。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 



続いて、協議報告を各課から求める。  

 

西村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

  ・通学補助・給食センターの市議会議員への説明について  

   総合教育会議を踏まえ、11月 22日に美祢市議会議員全員協議会で説明した。

通学補助については１件、運転手の確保について意見を言われたが、あとは

特段のご意見、議論は無かった。ただ、今後議案として提出した場合に議論

されるのではないかと考えている。今後は、通学が困難である地域や補助制

度を変更するにあたっての経過措置等の検討を行い、保護者説明会等を行い

ながら制度の組み立てをしていきたい。給食センターは位置的なものや従来

方式等も議員全員協議会で説明を行った。意見等は特段なかった。今後、総

合的に検討して委員に報告等行う。  

 

・統合協議会について 

   赤郷小学校、城原小学校、豊田前中学校の状況だが、通学支援策はほぼ固

まった。制服等の保護者負担への補助は、城原小学校と赤郷小学校では体操

服と体操ズボンが大嶺小学校、大田小学校と違い、その購入に係る経費の補

助として 4,000円を上限に補助金を交付することとしている。ＰＴＡ関係は

ＰＴＡ組織間で、教育課程関係は各学校間で取り組んでいくという報告を受

けている。今後は閉校式に向けて準備を進める。３月 10日 11時から豊田前中

の閉校式を行う。同日の９時 30分から卒業式を行う予定としている。３月 24

日８時 30分から赤郷小学校の閉校式、11時から城原小学校の閉校式開催を予

定している。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

  ３ページの「制度改正に伴う影響について」で小学校４㎞・中学校６㎞未満

と以上で、小学校４㎞・中学校６㎞以上の児童生徒には何らかの補助があるだ

ろうが、小学校４㎞・中学校６㎞未満で現在補助を受けておりそれが変更にな

る地域の児童生徒はどうなるのか、説明して欲しい。 

 

西村教育総務課長  

  通学困難な状況であるかどうか確認を行い、通学困難な状況であればスクー

ルタクシーやバス等の支援を行うことを考えている。通学路の安全が確保でき

ているような状況であれば補助は行わない。  

 



岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・ＩｏＴ実装支援事業について  

   資料を基に説明する。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員  

  厚保小学校と秋芳桂花小学校は既に無線 LANが整備されているのか。  

 

久保学校教育課長  

  整備している。  

 

秋山委員  

  どのくらい予算がかかるのか。補助は全く無いのか。  

 

西村教育総務課長  

  今確認しているところでは補助は全くない。  

 

山本委員  

  対象の事業は全学年がやるのか、それとも高学年だけなのか。  

 

久保学校教育課長  

  最初に完璧なものを整備して渡しても、学校現場が有効活用できるのかとい

う問題もあり、出来ることから始めてそれを広げていく。例えば５、６年生だ

けで始めてそれを展開していく。１年生から６年生まで全員がタブレットを持

つとなると予算の確保が難しい。出来るだけ市の整備計画に沿って無理のない

ように事業展開していく必要があると思う。  

 

金子委員  

試験導入で少ないところからスタートしていくということだが、将来的には

美祢市の全学校を対象にこの事業を進めていくという計画か。  

 

久保学校教育課長  

将来的には全学校で行いたい。  



 

岡崎教育長 

全学校で出来るようになるのが理想だが、手探り状態でのスタートであるの

で出来る範囲内で行っていく。平成 32年度から児童生徒用の iPadを整備してい

き、 Wi-Fiの環境を整備すれば加速していくと思う。現時点では、例えば秋芳

桂花小学校と厚保小学校を Face Timeで繋げて、一人の先生が授業を行うなど

を想定している。iPadのアプリやデータの教材をどう上手く使っていくかにつ

いても考えなければならない。 Wi-Fi環境、通信環境が整備されていないと難

しいが、厚保小学校と秋芳桂花小学校は整備済みのため２校から始めて行こう

としている。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を

求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の３点について報告・案内を

する。  

 ・美祢市民大学講座について  

   12月 24日 (月 )14時から美祢市民大学講座を開催する。オリンピック金メダ

リストの内村航平選手のお母様、体操クラブ指導者であり、クラシックバレ

エの講師をされている内村周子さんを講師に招き、「夢を追い続けて～諦め

ない！ポジティブに！いつも元気なその秘訣～」という演題で開催する。受

講料は１人 500円、高校生以下は無料で開催をする。  

 

  ・美祢市駅伝競走大会について  

   参加チームは小学校男子の部 24チーム、小学校女子の部２チーム、中学校

女子６チーム、高校女子２チーム、一般女子３チーム、中学校男子９チーム、

高校男子７チーム、一般１部７チーム、一般２部 16チームの合計 76チームの

参加により 12月 2日マツダテストコースで開催する。  

 

  ・アジア国際子ども映画祭について  

   11月 24日北海道北見市で開催された。中国ブロックから、秋芳中学校、成

進高等学校、高梁中学校の３校をノミネートし、成進高等学校が入賞した。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

 



岡崎教育長 

  市民大学講座を色々ＰＲしているが、於福温泉にポスターが無かった。ポス

ターを貼ったら良いのではないか。受講券も預けられないのか。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  受講券の販売は市関係の公共の部署のみとしている。ポスターは検討する。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

西山文化財保護課長補佐  

 文化財保護課に関する事項として次の２点について報告する。  

 ・洞窟講演会について  

  「山口ケイビングクラブ  第 25回洞窟講演会」が 12月１日 (土 )13時から 17

時まで秋吉台科学博物館で行われる。今回は今年５月に秋山石灰の穴が美祢

市指定文化財  天然記念物に指定されたことを記念して、学術調査に携わら

れた人が様々な角度から報告する予定である。  

  

・第 11回銅山まつりの報告について  

  10月 28日 (日 )、第 11回銅山まつりを開催した。今年は市政施行 10周年記念

事業として、こぶっちゃんレリーフのお披露目やミニこぶっちゃんの鋳造体

験、今年度末で閉校する赤郷小学校の全児童７人が閉校記念メダルを作成す

る等催しを行った。好天にも恵まれ約 830名が来場した。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

質疑がないことを確認し、続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

石川美東事務所長  

  美東事務所に関する事項として次の１点についてお知らせをする。  

  ・二反田溜池の環境整備について  

   12月２日 (日 )の午前中、美東町赤郷のカキツバタ群生地である二反田溜池

で、「カキツバタを守る会」を中心に草刈り等の溜池の環境整備作業を行う。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

質疑がないことを確認し、続いて秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  



岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

  教育委員からの提案及び意見を求める。  

 

秋山委員  

  先日北九州市の「いのちのたび博物館」に行った。背景の色が変わり、天井

の星も変わったりするなど紀元前の白亜紀のような時代が写し出されている。

そこにある恐竜も動き、職員がいろいろ 10分間を説明する。子どもたちがとに

かく「見てみたい」「また見てみたい」と何回もそこへ行っていた。子どもた

ちが何度も「行ってみたい」と思う施設に美祢市の博物館もして欲しい。小学

校の高学年が来ていたが、「また行ってみたい」と何回も来ていた。何回も行

ってみたくなる、秋吉台ならではのものを作っていただきたい。  

 

岡崎教育長  

  今後、秋吉台科学博物館のあり方検討委員会が発足するが、今秋山委員から

出た何度も行きたくなる博物館は、魅力のある博物館のあり方の一つではない

かと思う。「いのちのたび博物館」も本当に良いモデルで、規模が大きいから

美祢市の身の丈にあった博物館とか色んな考え方があるが、秋吉台の特徴のあ

る博物館、もう一回見てみたくなるような博物館を検討してみたい。  

 

岡崎教育長  

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子事務局長  

  次回の定例教育委員会会議は平成 30年 12月 26日（水）午後２時から美祢市勤

労青少年ホーム「大会議室」において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後３時教育委員会会議の終了を告げる。  

 


